

130 Jahre Arion - 2020

Wie alles begann: 21. Juni 1890

Auszug aus dem Gründungsprotokoll:

„Vorgenannter Verein bildete sich am 21. Juni 1890 aus folgenden Herren:

Wilhelm Reuschling, Philipp Jung, Philipp Volkert, Heinrich Bernhardt, Philipp Germer, Karl Germer, Adolf Brandenburger, Heinrich Dormehl, Karl Jung, Karl Volk, Ludwig Volk I, Wilhelm Langsdorf, Ludwig Luh I, Ludwig Luh II, Philip Luh, August Luh, Karl Feisel, Georg Schaub, Friedrich Weller, Kaspar Adolph, Ludwig Adolph I, Wilhelm Weigel, Karl Hof, Ludwig Euler, Philipp Deibel, Ludwig Nürnberger, Philipp Weigel, Konrad Weigel I, Konrad Weigel II, Johannes Brandenburger, Friedrich Volk, Wilhelm Weller, Ludwig Weller, Ludwig Becker, Ludwig Adolph II, Kasper Reuschling, Georg Schimmel, Ludwig Steinmüller, Friedrich Kinzenbach, J. Häuser, Wilhelm Honig, F. Hermann.“

„An demselben Tag fand eine Versammlung mit obengenannten Herren statt. Wo selbst als Tagesordnung folgendes vorgeschrieben war, 1.) Vorstandswahl 2.) Regelung des Vereins

Die Wahl des Vorstands geschah mittelst Stimmzettel und zwar wurden folgende Herren gewählt, als Präsident Wilhelm Reuschling, als Controlleur Philipp Rinn, als Kassier Heinrich Bernhardt, 3 Beisitzer: 1 Philipp Germer, 2 Philipp Volkert, 3 Philipp Jung

Pt.2 die erste Frage wurde aufgestellt, welcher Mann leitet als Dirigend den Gesang Präs. Reuschling schlug den Herrn Lehrer Karger als Dirigend des Vereins vor, welches von allen Anwesenden angenommen wurde“

Unsere Fahne: 10. Januar 1892



Gesang – Verein
„Arion“ Kleinlinden 1892



Herrlich ist die Macht der Töne,
sie umstrahlt des Menschen Herz

Aus dem Protokollbuch

„Am 10. Januar 1892 beschloss unser Verein eine Fahne anzuschaffen, welches auch nach mehrfacher Beratung sofort in Angriff genommen wurde. Der Vorstand trat mit der Bonner-Fahnenfabrik in Unterhandlung und diese schickte dem Verein Zeichnungen und Prospekte von Vereinsfahnen zu, wovon sich unser Verein die Farbe und das Symbol unserer Fahne wählte. Hierauf wurde die Fahne bestellt und kostete laut Vertrag 200 Mark abzüglich 20 % Rabatt, also netto 160 Mark. Die Fahne kam am 5. Juli beim Vorstand an, worauf derselbe eine Generalversammlung anberaumte, in welcher die Fahne, dem Vertrag entsprechend, als eine schöne und gut ausgefallene anerkannt wurde. Die Fahnenweihe fand am 17. Juli im Garten des Gastwirtes B. Hinterlang statt, wo selbst uns folgende Vereine unser Fest verschönern halfen:

- 1 Kriegerverein Klein-Linden
- 2 Turnverein Klein-Linden
- 3 Gesangverein Eintracht in Steinberg
- 4 Männergesangverein Lollar
- 5 Harmonie Klein-Linden
- 6 Eintracht Gießen
- 7 Jugendgrund Wieseck
- 8 Eintracht Leihgestern

Der Verein hatte sich einer großen Teilnahme zu freuen, besonders aus unserer Gemeinde und aus der Stadt Gießen. Das Wetter war im Ganzen günstig, es kam jedoch abends gegen 6 Uhr ein Gewitter, welches unser Fest nicht wenig beeinträchtigte. An Eintritt und Tanzkarten wurden 160 Mark gelöst. Die Festmusik wurde von einer Krofdorfer Musikkapelle ausgeführt in einer Stärke von 8 Mann. Dieselben erhielten pro Stimme 7 Mark, mithin 56 Mark. Verköstigt wurde die Musik laut Vertrag von B. Hinterlang unentgeltlich. Der Tanzboden wurde von Hinterlang errichtet, ebenso auch das Material zu der Tribüne gestellt, jedoch wurde die Tribüne von den Vereinsmitgliedern hergestellt.“

Unsere Sänger: um 1905



Dirigent: August Bauer
Präsident: Heinrich Dormehl

I. Tenor: Hr. Dormehl, L. Dormehl, G. Girlitzer, L. Volkert, F. Weber, W. Wagner

II. Tenor: W. Deibel, F. Feisel, J. Germer, L. Luh, K. Schüler, K. Viertelhausen, K. Volk

I Bass: W. Adamskie, W. Reuschling, L. Volk I, W. Becker, K. Reuschling, L. Volk II, F. Hinterlang, W. Thon, K. Weigel

II. Bass: W. Drolsbach, W. Germer, A. Mohr, P. Maduschka, A. Reuschling, W. Runge, K. Weigel

Unsere Sänger:

1953

3. Generation „Arion“-Sänger

Dirigent: Philipp Schneider **Vorsitzender:** Heinz Briegel

I. Tenor
Bepler, Walter
Heß, Reinhold
Jung, Ferdinand
Luh, Ernst
Mathey, Thomas
Pfaff, Rolf
Ritter, Herbert
Schmied, Karl
Schneider, Artur
Straub, Robert
Volk, Hermann
Weigel, Wilhelm
Weller, Fritz
Weller, Hans
Winkler, Heinz
Zuber, Hans

II. Tenor
Bepler, Rudolf
Briegel, Heinz
Fricke, Fritz
Gontrum, August
Hahn, Fritz
Hofmann, Werner
Jung, Hugo
Kopp, Erwin
Müller, Günter
Schaum, Willi
Schimmel, Werner
Schneider, Gerhard
Schneider, Willi
Schön, Walter
Spengler, Willi
Thon, Wilhelm
Thon, Hans
Velten, Ernst
Volk, Willi
Wagner, Willi
Weller, Fritz
Weller, Heinz
Weller, Otto
Wolkenstein, Bruno
Zörb, Kurt

I. Bass
Bepler, Gustav
Berghäuser, Willi
Berghäuser, Hans
Funke, Günter
Germer, Friedrich
Hillgärtner, Heinrich
Hillgärtner, Helmut
Jung, Karl
Jung, Friedrich
Kehl, Hans
Kehl, Wilhelm
Leun, Gerhard
Leyers, Hans
Loch, Wilhelm
Mülln, Fritz
Mohr, Albert
May, Willi
Pfaff, Wilhelm
Polischak, Anton
Schneider, Otto
Schwarz, Heinz
Wagner, Reinhard
Wagner, Wilhelm
Weiß, Walter
Zimmer, Helmut

II. Bass
Brückel, Wilhelm
Glag, Herwald
Jakobi, Herbert
Jung, Willi
Jünger, Ernst
Kehl, Willi
Leun, Erwin
Luh, Fritz
Mehl, Walter
Mohr, Heinrich
Runge, Wilhelm
Rohde, Ernst
Pfitzner, Robert
Schlierbach, Rudolf
Ströher, Hermann
Volk, Willi
Volk, Hans
Wagner, Willi

Unsere Sänger:

1990



Die Sänger im Jubiläumsjahr 2020

Dirigent: Markus Schopf

I. Tenor
Loeh, Marc
Mohr, Frank
Mohr, Helmut
Mülich, Peter
Schaum, Helmut
Weller, Andreas
Weller, Heinz
Will, Hubert

II. Tenor
Cicharsky, Lothar
Dürr, Dieter
Dühring, Egon
Higgs, Christopher
Ihl, Reimund
Kuehnle, Christian
Volk, Reinhard
Volkert, Gerhard
Weiser, Andreas
Zörb, Gerd

Vorsitzender: Frank Mohr

I. Bass
Böcking, Norbert
Keiner, Horst
Kraft, Hartmut
Lenz, Martin
Pringal, Karl-Heinz
Schäfer, Henrik
Ufer, Dieter
Volkmann, Thomas
Weller, Thomas
Wenkel, Steffen

II. Bass
Dille, Florian
Klein, Matthias
Mohr, Leonard
Prange, Stefan
Volkmann, Helmut
Werner, Stefan
Zörb, Kurt

Arion 2020 steht für eine starke Gemeinschaft getragen von grosser Freundschaft und vereint in der Freude am gemeinsamen Singen.

Seit seiner Gründung im Jahr 1890 hat der Männerchor „ARION“ zahlreiche Konzerte, Sängerfeste und Liederabende gestaltet, hat an Chorwettbewerben und Wertungssingen teilgenommen und war auf Konzertreisen im In- und Ausland unterwegs. Ungezählte Auftritte prägen seither das Chorleben. Die Anlässe sind vielfältig und spiegeln unsere Verbundenheit mit der Stadt Gießen und den Menschen, die sie ausmachen, wider. Wir begleiten kirchliche Feiertage, treten bei Veranstaltungen der Stadt Gießen auf, bei Familienfesten, beim Aufruf zu Spenden für eine gute Sache, bei großen und kleinen Feierlichkeiten, bei freudigen und traurigen Anlässen.

Das ist eine lange Tradition, die von jedem Sänger und auch von rund 100 fördernden Mitgliedern getragen wird. **Ihnen allen gilt zum 130jährigen Jubiläum ein grosses DANKESCHÖN für den Erhalt und die Pflege dieses wertvollen Kulturträgers Arion Männerchor.**



TERMINE 2020

- **14.11.2020 Jubiläumsabend „130 Jahre ARION“ im Bürgerhaus Kleinlinden**
(selbstverständlich unter den dann aktuell gültigen „CORONA-Regeln“)

<https://www.arion-maennerchor.de>

<https://www.facebook.com/arion.giessen>